

dete sich die Nationale Front des demokratischen Deutschland, die den Kampf der Volkskongreßbewegung fortführte und noch größere Kreise in die patriotische Bewegung einbezog.⁵ Sie wurde zur breiten Bündnisbewegung des Kampfes für die friedliche und demokratische Zukunft der deutschen Nation.⁶ Die Hauptaufgabe bestand in der allseitigen Stärkung der antiimperialistischen und demokratischen Kräfte des Volkes. Nach der Bildung des westdeutschen Separatstaates hatten sich durch die Gründung der Deutschen Demokratischen Republik die in der Volkskongreßbewegung für Einheit und gerechten Frieden vereinten antifaschistisch-demokratischen Kräfte ihrerseits als staatliche Macht organisiert und damit dem Kampf der Nationalen Front des demokratischen Deutschland eine stabile staatliche Basis geschaffen.

Die Stärkung dieser Republik wurde zur Voraussetzung aller weiteren Erfolge im Kampf gegen den Imperialismus und mußte daher mehr und mehr zum zentralen Anliegen der Nationalen Front werden.

Damit veränderten sich im Verlauf des Kampfes um den Aufbau der Grundlagen des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik „der Inhalt der Tätigkeit und der Charakter der Nationalen Front des demokratischen Deutschland. Sie entwickelte sich von einer antifaschistisch-demokratischen Bewegung zur breiten sozialistischen Volksbewegung, zur Gemeinschaft aller Patrioten und demokratisch gesinnten Bürger, die ohne Unterschied der Weltanschauung und des Glaubensbekenntnisses ihre Ehre darein setzen, alles für die Stärkung der Deutschen Demokratischen Republik und die erfolgreiche Durchführung des großen sozialistischen Aufbauwerkes zu tun.“⁷

So verkörpert und entwickelt die Nationale Front des demokratischen Deutschland weit über den Rahmen der politisch organisierten Kräfte der Parteien und Massenorganisationen des demokratischen Blocks hinaus das breiteste und umfassendste Klassenbündnis aller sozialen Kräfte des werktätigen Volkes in der bisherigen deutschen Geschichte. Es bringt zum Ausdruck, daß die Arbeiterklasse und ihre marxistisch-leninistische Partei erfolgreich ihre objektive geschichtliche Führungsaufgabe in der Deutschen Demokratischen Republik erfüllt haben und erfüllen, indem sie alle fortschrittlichen und demokratischen Überzeugungen und Bestrebungen achten, sie fördern, sie in einer brei-

5 Vgl. a. a. O., S. 61 ff.

6 Vgl. a. a. O., S. 102 ff.

7 a. a. O., S. 195